
校庭の芝生化、具体化に向けて前進を 

（9/2 一般質問より抜粋） 

杉村 校庭の芝生化について、検討状況と

モデル校選定の考えは？ 

教育長 先進市の取り組み状況を視察し

た。教育委員会として、校庭芝生化へ

の取り組みが必要と認識しているので、

実現に向け検討を進めてまいります。 

教育部長 耐震改修工事との関係、地域と

の関係に配慮しながら、モデル校選定

について検討してまいります。 

 維持管理には地域の理解と協力が不

可欠です。地域を挙げた体制づくりを通

じて、連携を強め、地域で子供を育てる

大きな動きにつながると考えられます。 

杉村 実施に向けて、ということですのでよ

ろしくお願いします。市民にインパクトの

ある学校の選定をお願いします。 
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～いよいよ「校庭の芝生化」のモデル校を選定します～ 
 

校庭の芝生化については、選挙公約の一

つとして掲げ、これまで何度も議会で発言し

てきました。府中市環境基本計画の重点施

策の⑧にも「モデル校を選定し校庭の芝生

化を進める」とあります。 

東京都がかなり力を入れバックアップして

いるので、周辺でも、小平市や小金井市など

導入する自治体も増え、ようやく府中市もモ

デル校選定に向けて動き出しました。 

 

なぜ、「芝生化」か。 

私は以前、東京都で初めて校庭の芝生化を行っ

た杉並区の和泉小学校を視察しました。芝生になっ

て明らかに子供たちが外で遊ぶことが多くなった、と

副校長先生が話していました。 

図は、その和泉小学校と隣接する和泉中学校（土

の校庭）の校庭を測定したも

のですが、明らかに温度が

違います。同調査では芝生

校庭は熱中症の危険が少な

いとの結論も出しています。 

さらに期待されるのは、地域との連携です。芝生

化の最大の課題は維持管理ですが、そのためには

地域の協力が欠かせません。先進事例をみれば、地

域との連携の中で新たな交流も生まれています。 

地域への過度の負担とならないよう工夫が必要で

すが、芝生化をきっかけに、「地域ぐるみの学校づく

り」がさらに進むことを何よりも期待します。 



 

マンションの特殊事情を、国は考慮 
マンションが超老朽化した時、まちはどうなるか 

 この問題については 2 年半前にも質問しました。

その時は、築 30 年を超えるマンションは 11 団地

でしたが、今回の質問であらためて数を確認した

ところ、確実に増えていくことがわかりました。 

9/2 一般質問より 

杉村 老朽化マンションが増えることは確実。老

朽化マンション問題は、住民のみならず周

辺におよび、住宅問題のみならず福祉的問

題にも拡大することは容易に想像できます。 

 公共の役割は、早い段階で支援すること

で将来の周辺地域も含めた住環境を良好

に保ち、市民生活を守ることだと思います

が、この点、市長の考えは？ 

現在（平成 20 年） 15 団地 2,479 戸 

5 年後（平成 25 年） 58 団地 4,705 戸 

10 年後（平成 30 年） 82 団地 6,680 戸 

マンションは戸建住宅と違い、時期が来て建

て替えようと思っても、所有者全体が合意をしな

ければ建て替えることができません。結果として、

建て替えが進まずに、周辺のまちづくりにも悪影

響を及ぼすことにもなりかねません。こうしたマン

ションの特殊事情を考慮して、国は「マンションの

建替えの円滑化等に関する法律」を制定し、財

政面を含めた建替え支援を行っています。 

市長 分譲マンションの老朽化は、区分所有者

みずからの居住環境を悪くするだけではな

く、市街地環境の悪化など深刻な問題を引

き起こす可能性があると認識しております。 

 国や都は様々な施策を展開しています

が、本市としても住生活の安定と向上を図る

ため支援を検討してまいりたいと思います。 

杉村 関連する課が連携してどういった体制を

ただし、自治体が支援策を定め、それを国が

バックアップするという形をとっているので、市が

決めなければ国の支援も受けられません。町田

市などでは市が要綱を定め、国の支援も受けて

建替え支援を行った事例があります。 

定め、いつまでに対応策をつくるのか。 

市民生活部長 年度中に関係課による連絡調

整会議を設置し、3 年を目途に市として何が

できるかできないかを具体的に検討したい。 

先を見据えた行政を 

２年半前に私がこの問題を指摘してからも、府中市はほとんど何もしてこなかったといっても過言

ではありません。財政面も含めた支援を行うとなればそれなりのお金がかかります。市の動きが鈍い

のはその点を心配してのことだろうと想像しますが、しかしこの問題の深刻さは想像力を少し働かせ

れば理解できます。財政投入をするか否かはまずはおくとしても、近い将来の問題にいかに対応

するのか、議会の指摘をまつまでもなく内部で協議する感覚が行政にはあってほしいものです。 

 

杉村康之 ３つのお願い 「お力をお貸しください」 
杉村康之の活動は、市民の皆さんのご意見ご支援によって 100％支えられています。 

街かどトーク Ｅメールやハガキでお気軽にご意見下さい。皆さんのもとへお伺いも致します。 

活動スタッフ 「フリーダムネット」の発送作業や配布のお手伝い、政策アドバイザーなど。 

府中一新の会 １口 1000 円／月  資金面でのご協力も、心よりお願い申し上げます。 
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